

# DIARIO DE LOS DEBATES

## DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE GUERRERO

PRESIDENTE  
Diputado Jesús Parra García

Año I Primer Periodo de Sesiones Ordinarias LXIV Legislatura Núm. 08

SESIÓN PÚBLICA CELEBRADA  
EL 13 DE SEPTIEMBRE DE 2024

### SUMARIO

ASISTENCIA _____	1
ORDEN DEL DIA _____	2
HONORES A LA BANDERA E INTERPRETACIÓN DEL HIMNO NACIONAL _____	3
LECTURA DE LA LISTA DE HONOR DE LOS DIPUTADOS CONSTITUYENTES _____	3
LECTURA DE LOS "SENTIMIENTOS DE LA NACIÓN" _____	3
INTERVENCIÓN DEL CIUDADANO DIPUTADO JESÚS PARRA GARCÍA, A NOMBRE DE LA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA AL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE GUERRERO _____	5
ENTREGA DE LA PRESEA "SENTIMIENTOS DE LA NACIÓN" _____	6
INTERVENCIÓN DE LA PERSONA REPRESENTANTE DEL RECIPIENDARIO DE LA PRESEA "SENTIMIENTOS DE LA NACIÓN" CIUDADANO MAESTRO CÉSAR NÚÑEZ RAMOS POST MORTEM _____	7
INTERVENCIÓN DEL REPRESENTANTE DEL CIUDADANO LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS _____	9

**INTERVENCIÓN DE LA MAESTRA EVELYN  
CECIA SALGADO PINEDA, GOBERNADORA  
CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE Y  
SOBERANO DE GUERRERO \_\_\_\_\_ 11**

**INTERPRETACIÓN DEL HIMNO A  
GUERRERO \_\_\_\_\_ 13**

**CLAUSURA Y CITATORIO \_\_\_\_\_ 13**

PRESIDENCIA  
DIP. JESÚS PARRA GARCÍA

### ASISTENCIA

Compañeras y compañeros diputadas y diputados.

Daremos inicio a nuestra Sesión Solemne del día 13 de septiembre del año 2024, celebrando el 211 Aniversario de la Instalación del Primer Congreso de Anáhuac.

En desahogo del primer punto del Orden del Día, solicito a la ciudadana diputada secretaria Erika Isabel Guillén Román, pasar lista de asistencia.

La secretaria Erika Isabel Guillén Román

Con su venia, diputado presidente.

Badillo Escamilla Joaquín, Barrera Fuerte Vladimir, Bazán Fernández Marisol, Bello Solano Carlos Eduardo, Bernabé Vega Diana, Botello Figueroa Ana Lilia, Bravo Abarca Alejandro, Calixto Jiménez Gloria Citlali, Cortés Genchi Gladys, García Villalva Guadalupe, González Varona Jacinto, Guillén Román Erika Isabel, Jiménez Mendoza Jhobanny, López Galeana Julián, Lührs Cortés Erika Lorena, Martínez Pacheco Violeta, Meraza

Prudente Glafira, Montiel Servín María Irene, Mosso Hernández Leticia, Núñez Martín del Campo Rebeca, Ocampo Manzanares Araceli, Ortega Jiménez Jorge Iván, Parra García Jesús, Ramos Pineda Luissana, Sánchez Alarcón Marco Tulio, Sánchez Almazán Pánfilo, Sierra Pérez Claudia, Suárez Basurto Héctor, Tito Arroyo Aristóteles, Torres Berrum Bulmaro, Urióstegui García Jesús Eugenio, Urióstegui Patiño Robell, Vadillo Ruiz Ma. Del Pilar, Vélez Núñez Beatriz, Ventura de la Cruz Edgar.

Se informa a la Presidencia, que se encuentran presentes 35 diputadas y diputados.

Servido, diputado presidente.

### **El Presidente:**

Gracias, diputada secretaria.

Con la presencia de 35 diputadas y diputados, se declara quórum legal de conformidad con lo establecido en el artículo 131 fracción II de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado número 231, solicito a las diputadas y diputados y público asistente ponerse de pie y proceder a la instalación de la sesión.

Hoy siendo las dieciocho horas con veinticinco minutos del día viernes trece de septiembre del dos mil veinte cuatro, declaro formalmente iniciada la sesión pública y solemne para conmemorar el 211 Aniversario de la Instalación del Primer Congreso de Anáhuac en la catedral de la Asunción de María, declarada Recinto Oficial por decreto número 17 de fecha 9 de abril de 1981, publicado en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado número 15, de fecha 10 de abril de 1981.

### **ORDEN DEL DIA**

Solicito al ciudadano diputado secretario Edgar Ventura de la Cruz, dar lectura al Orden del Día, aprobado por el Pleno en sesión celebrada el día martes 10 de septiembre del año en curso.

Pueden tomar asiento.

### **El secretario Edgar Ventura de la Cruz:**

Con su venia, diputado presidente.

Sesión Pública y Solemne

Primero. Lista de asistencia, declaración de quórum e inicio de la sesión.

Instalación de la Sesión Pública y Solemne para conmemorar el 211 Aniversario de la Instalación del Primer Congreso de Anáhuac y otorgar la Presea “Sentimientos de la Nación”.

(Designación de la Comisión Especial de diputados encargada de introducir al Recinto Oficial al representante del presidente de los Estados Unidos Mexicanos, a la gobernadora del Estado Libre y Soberano de Guerrero, al presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado y a quien en nombre del beneficiario de la Presea Sentimientos de la Nación, recibirá la misma.)

Segundo. Honores a la bandera e interpretación del Himno Nacional.

Tercero. Lectura de la lista de honor de los diputados constituyentes.

Cuarto. Lectura de los Sentimientos de la Nación.

Quinto. Intervención del ciudadano diputado Jesús Parra García a nombre de la Sexagésima Cuarta Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

Sexto. Entrega de la Presea “Sentimientos de la Nación”.

Séptimo. Intervención de la persona representante del beneficiario de la Presea “Sentimientos de la Nación” ciudadano maestro César Núñez Ramos post mortem”.

Octavo. Intervención del representante del ciudadano licenciado Andrés Manuel López Obrador, presidente de los Estados Unidos Mexicanos en su caso.

Noveno. Intervención de la maestra Evelyn Cecilia Salgado Pineda, gobernadora constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

Decimo. Interpretación del Himno a Guerrero.

Onceavo. Clausura de la Sesión Pública y Solemne.

Chilpancingo de los Bravo, Guerrero, 13 de septiembre de 2024.

Servido, diputado presidente.

### **El Presidente:**

Gracias, diputado secretario.

Continuando con el desarrollo de la sesión, se designa en Comisión de Cortesía a las ciudadanas diputadas y diputados Jesús Urióstegui García, Alejandro Bravo Abarca, Leticia Mosso Hernández, Robell Urióstegui Patiño, Erika Lorena Lührs Cortés y María Irene Montiel Servín, para que se trasladen a la Sala de Recepción y acompañen al interior de este Recinto oficial al licenciado Iván Hernández Díaz, delegado federal de los Programas para el Bienestar en Guerrero y representante personal del licenciado Andrés Manuel López Obrador, presidente los Estados Unidos Mexicanos, a la maestra Evelyn Cecilia Salgado Pineda, gobernadora Constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero, al magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado Raymundo Casarrubias Vázquez y a la maestra Rocío Bárcena Molina, en representación del recipiendario de la Presea “Sentimientos de la Nación” Post Mortem maestro César Núñez Ramos.

Para tal efecto se declara un receso de diez minutos.

(Receso)

(Se reanuda la sesión)

Con la presencia de los ciudadanos licenciados Iván Hernández Díaz, delegado federal de los Programas para el Bienestar en Guerrero y representante personal del licenciado Andrés Manuel López Obrador, presidente de los Estados Unidos Mexicanos y de la maestra Evelyn Cecilia Salgado Pineda, gobernadora constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero, del magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado Raymundo Casarrubias Vázquez, de la maestra Rocío Bárcena Molina en representación del recipiendario de la Presea “Sentimientos de la Nación Post Mortem, maestro César Núñez Ramos.

### **HONORES A LA BANDERA E INTERPRETACIÓN DEL HIMNO NACIONAL**

En desahogo del segundo punto del Orden del Día, solicito a las ciudadanas y ciudadanos diputadas y diputados y público asistente ponerse de pie para rendir honores a nuestro Lábaro Patrio y entonar nuestro himno nacional.

**... Se rindieron honores a la Bandera y se interpretó el Himno Nacional Mexicano...**

Le ruego a los presentes tomar sus lugares.

### **LECTURA DE LA LISTA DE HONOR DE LOS DIPUTADOS CONSTITUYENTES**

En desahogo del tercer punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la ciudadana diputada Erika Isabel Guillén Román, para que proceda a realizar el pase de lista de honor de los diputados constituyentes.

#### **La secretaria Erika Isabel Guillén Román:**

Con su venia, diputado presidente.

Lista de constituyentes:

Por la provincia de Nuevo Galicia, diputado don Ignacio Rayón.

Por la provincia de Michoacán, diputado don José Sixto Verduzco.

Por la provincia de Guanajuato, diputado don José María Liceaga.

Por la provincia de Oaxaca, diputado don José María Murguía.

Por la provincia de Tecpan, diputado don José Manuel Herrera.

Por la provincia de México, diputado suplente don Carlos María Bustamante.

Por la provincia de Veracruz, diputado don José María Cos, presente.

Por la provincia de Puebla, diputado suplente, licenciado don Andrés Quintana Roo.

Servido, diputado presidente.

#### **El Presidente:**

Favor de tomar sus asientos, por favor.

Gracias, diputada secretaria.

### **LECTURA DE LOS “SENTIMIENTOS DE LA NACIÓN**

En desahogo del cuarto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al ciudadano diputado Edgar Ventura de la Cruz, para que proceda a dar lectura a los Sentimientos de la Nación, dictados por el generalísimo don José María Morelos y Pavón.

**El secretario Edgar Ventura de la Cruz:**

Con venia, diputado presidente.

Sentimientos de la Nación.

Chilpancingo 14 de septiembre de 1813.

Sentimientos de la Nación.

1.- Que el América es libre e independiente de España y de toda otra nación, gobierno o monarquía y que así se sancione dando al mundo las razones.

2.- Que la religión católica sea la única sin tolerancia de otra.

3.- Que todos sus ministros se sustenten de todos y sólo los diezmos y primicias y el pueblo no tenga que pagar más obvneciones que las de su devoción y ofrenda.

4.- Que el dogma sea sostenido por la jerarquía de la iglesia que son:

El papa, los obispos y los curas, porque se debe arrancar toda planta que Dios no plantó. *ovnis platis cu plantabit pater meus celestis christus mat cap XV.*

5.- Que la Soberanía emana inmediatamente del pueblo el que sólo quiere depositarla en sus representantes dividiendo los poderes de ella en Legislativo Ejecutivo y Judicial, eligiendo las provincias sus vocales y estos a los demás que deben ser sujetos sabios y de probidad.

6.- Que los Poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, estén divididos en los cuerpos compatibles para ejercerlos.

7.- Que funcionarán cuatro años los vocales, turnándose saliendo los más antiguos para que ocupen el lugar los nuevos electos.

8.- La dotación de los vocales será una congrua suficiente y no superflua y no pasará por ahora de 8,000 pesos.

9.- Que los empleos los obtengan sólo los Americanos.

10.- Que no se admitan extranjeros si no son artesanos capaces de instruir y libres de toda sospecha.

11.- Que la patria no será del todo libre y nuestra, mientras no se reforme el gobierno, abatiendo el tiránico sustituyendo el liberal y echando fuera de nuestro suelo

al enemigo español que tanto se ha declarado contra esta Nación.

12.- Que como la buena ley es superior y a todo hombre, las que dicten nuestro Congreso deben ser tales que obliguen a constancia y Patriotismo moderen la opulencia y la indigencia y de tal suerte se aumente el jornal del pobre que mejoren sus costumbres alejando la ignorancia, la rapiña y el hurto.

13.- Que las Leyes Generales, comprendan a todos sin excepción de cuerpos privilegiados y que estos sólo les sean en cuanto al uso de su ministerio, que para dictar una ley se discuta en el Congreso y a oída a pluralidad de votos.

14.- Se haga junta de sabios en el número posible, para que proceda con más aciertos y exonere de algunos cargos que pudieran resultarle.

15.- Que la esclavitud se proscriba para siempre y lo mismo la distinción de castas quedando todos iguales y sólo distinguirá a un americano de otro el vicio y la virtud.

16.- Que nuestros puertos se franqueen a las naciones extranjeras amigas, pero que éstas no se internen al reino por más amigas que sean y sólo habrá puertos señalados para el efecto, prohibiendo el desembarque en todos los demás, señalando el 10% u otra gabela a sus mercancías.

17.- Que a cada uno se le guarden sus propiedades y se respete en su casa como en un asilo sagrado, señalando penas a los infractores.

18.- Que en la nueva legislación no se admita la tortura.

19.- Que en la misma se establezca por ley constitucional la celebración del día 12 de diciembre en todos los pueblos dedicado a la patrona de nuestra libertad María Santísima de Guadalupe, encargando a todos los pueblos la devoción mensual.

20.- Que las tropas extranjeras o de otro reino no pisen nuestro suelo y si fueran ayuda no estarán donde la suprema junta.

21.- Que no se hagan expediciones fuera de los límites del reino especialmente ultramarinas, pero que no son de esta clase propagar la fe a nuestros hermanos de tierra adentro.

22.- Que se quite la infinidad de tributos pechos e imposiciones que nos agobian y se señale a cada

individuo un 5% en sus ganancias u otra carga igual de ligera que no oprima tanto como la cábala, el estanco, el tributo y otros pues con esta ligera contribución y la buena administración de los bienes confiscados al enemigo, podrán llevarse el peso de la guerra y honorarios de empleados.

23.- Que igualmente se solemnice el día 16 de septiembre todos los años como el día aniversario en que se levantó la voz de la Independencia y nuestra Santa libertad comenzó, pues en este día fue en el que se abrieron los labios de la Nación para reclamar sus derechos y empuño espada para ser oída recordando siempre el mérito del grande héroe el señor Don Miguel Hidalgo y su compañero Don Ignacio Allende.

Chilpancingo, 14 de septiembre 1813.

José María Morelos, rúbrica.

Repuestas en 21 de noviembre de 1813 y por tanto quedan abolidas estas quedando siempre sujetos al parecer de su alteza serenísima.

Servido, diputado presidente.

#### **El Presidente:**

Gracias, diputado secretario.

#### **INTERVENCIÓN DEL CIUDADANO DIPUTADO JESÚS PARRA GARCÍA, A NOMBRE DE LA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA AL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE GUERRERO**

#### **La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:**

En desahogo del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al ciudadano diputado Jesús Parra García, presidente de la Mesa Directiva, para que a nombre de la Sexagésima Cuarta Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, dirija un mensaje

#### **El diputado Jesús Parra García:**

Muchas gracias.

Ciudadano licenciado Iván Hernández Díaz, delegado Federal de los Programas de Bienestar en Guerrero y representante personal de licenciado Andrés Manuel

López Obrador presidente de los Estados Unidos Mexicanos.

Ciudadana maestra Evelyn Cecia Salgado Pineda gobernadora Constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

Ciudadanos y ciudadanas diputadas y diputados integrantes de la Sexagésima Cuarta Legislatura doctor Raymundo Casarrubias Vázquez magistrado presidente del Poder Judicial del Estado de Guerrero.

General Jorge Pedro Nieto Sánchez comandante de la 35 zona militar.

Ciudadano senador Manuel Añorve Baños.

Ciudadanos Diputados del Honorable Congreso de La Unión presidentes municipales, expresidentes municipales maestra Rocío Bárcena Molina, es un gusto saludarla y tenerla aquí en esta sesión solemne.

Ciudadanos integrantes de los Organismos Autónomos y Organizaciones no gubernamentales.

Ciudadanos integrantes de la sociedad civil.

Medios de Comunicación.

Señoras y señores aquí presentes y a los que observan este solemne acto a través de las redes sociales.

A todas y a todos, cada uno de ustedes los saludo con el respeto que se merecen.

Con la honrosa representación de los integrantes del Poder Legislativo, a través de la voz de un servidor acudimos y estamos aquí reunidos para honrar el 211 Aniversario de la instalación del Primer Congreso de Anáhuac, donde esta catedral de Santa María de la Asunción fue testigo de los constituyentes de Chilpancingo en 1813 que dictara los Sentimientos de la Nación, alma y anhelo, rumbo y destino permanente de nuestra Nación.

La instalación del Congreso de Anáhuac representa para todas y todos los mexicanos el referente más nítido de nuestro origen como Nación Don José María Morelos y Pavón, en su misión en las Montañas del Sur por causa de la libertad comenzó una lucha una lucha por la Soberanía de la Nación en el tiempo en que la distancia en una triple dimensión como Siervo de la Nación, como caudillo de la espada y de la idea finalmente como sublime mártir a que sólo la infamia pudo doblegar cuando luego de una farsa siniestra disfrazada de

proceso inquisidor fue sentenciado de manera injusta que aunado a su degradación eclesiástica mató físicamente al hombre, pero hizo nacer al héroe inmortal que soportó callado un Sulpicio avergonzante siempre en aras de ver nacer a una patria libre, justa, soberana e independiente.

A la Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado de Guerrero, no le queda duda que la instalación del Primer Congreso de Anáhuac y la promulgación de los sentimientos de la Nación representan al mismo tiempo el paso de la rebelión por la independencia a la organización de los ideales políticos de la República la reunión de Patriotas como Andrés Quintana Roo, Ignacio López Rayón José Manuel Herrera, Carlos María Bustamante, José Sixto Verduzco y José María Liceaga en el Primer Congreso de Anáhuac, sintetiza la fundación pujante de nuestra alma nacional constituyendo a Chilpancingo en cuna del parlamentarismo mexicano y primer capital de la nación.

Los 23 puntos que comprenden los Sentimientos de la Nación expresados hace 200 años aquí en Chilpancingo, condensan el más puro amor a México al recapitular y dar causa a la lucha libertaria corrigiendo y reformulando propuestas y declaraciones de Hidalgo, Rayón y de las Cortes de Cádiz incorporando por vez primera los reclamos del pueblo que se tradujeron a partir de entonces en la brújula orientadora no solo del Congreso de Anáhuac, sino una ruta universal que guía hasta nuestros días nuestra Nación.

Los Sentimientos de la Nación al proclamar la Independencia de México establece las bases de la República social y jurídicamente Morelos, Morelos llega a Chilpancingo después de unas largas batallas y de los 7 meses que duró el sitio de Acapulco convirtiéndose Morelos en esta tierra de batalla en un espacio de reflexión y consensos para el surgimiento de las normas republicanas del derecho.

De ahí, de ahí que el recuerdo de estos inéditos sucesos de enorme trascendencia nacional el Honorable Congreso del Estado de Guerrero, haya instituido la presea Sentimientos de la Nación para otorgarla de manera anual a aquellos ciudadanos que emulando el visionario Don José María Morelos y Pavón, haga coincidir los relieves de su conducta con los con los en arbolecidos ideales de su patriotismo.

Es por estas fundamentales causas que la entrega de esta presea post mortem que sea la destacada hoja de servicio al líder magisterial y al luchador social César Núñez Ramos originario de Yextla Municipio de Leonardo Bravo de nuestro Estado de Guerrero, en

México, el México en paz, el México incluyente próspero que queremos, debemos construirlo con base en la ley en las instituciones y en el respeto irrestricto a los Derechos Humanos.

Esa es la ruta, esa es la ruta que nos hemos trazado los poderes públicos por los que nos hemos guiados por lo que no nos separa sino por lo que nos une, hemos aprendido juntos que las adversidades lejos de desviarnos nos convocan a permanecer unidos y a redoblar el paso con ánimo constructivo, con ánimo constructivo y firme responsabilidad del Estado los Poderes Ejecutivo, Judicial y Legislativo seguiremos trabajando en todos los frentes para ser de Guerrero y de México un País de leyes en el que prevalezca el estado social del derecho.

Reconocemos de la gobernadora, de los guerrerenses su respeto a los Poderes Judicial y Legislativo, reconocemos su capacidad de concertación y su visión y diálogo y tolerancia, gracias gobernadora.

Esta Soberanía Popular ratifica su voluntad política, ratifica su disposición constructora de acuerdos conscientes que hoy más que nunca en tiempos de fortalecer los principios, hoy es tiempo del pluralismo constructor de una unidad de exclusiones y de libertades teniendo como misiva la observancia de nuestras responsabilidades.

Es hora, es hora de privilegiar el diálogo, es hora de la unidad es hora de realizar un hermanamiento verdadero para para estar a la altura de los mexicanos y de los guerrerenses de ayer, de hoy y del futuro.

Muchas gracias.

## **ENTREGA DE LA PRESEA “SENTIMIENTOS DE LA NACIÓN**

### **El Presidente:**

En desahogo del Sexto punto del Orden del Día esta Presidencia, se permite hacer del conocimiento de los asistentes y de todos los guerrerenses y con fecha 26 de junio del año de 1997, por decreto número 71 el Honorable Congreso del Estado de Guerrero, instituyó La Presa Sentimientos de la Nación con el objeto de otorgarla anualmente el día 13 de septiembre en sesión Pública Solemne con la presencia de los tres poderes del Estado, a los nacionales o extranjeros que sean dignos de portar dicho reconocimiento tomando en consideración su vinculación con los principios de primer congreso de Anáhuac y de los Sentimientos de la Nación como son la lucha por la paz, la democracia, la defensa de los

derechos humanos y en general su vinculación con los más altos valores de la humanidad, por la importancia que revista los sentimientos de la nación y en la vida de Independiente de México y de la América Latina el congreso del estado de Guerrero consideró que el otorgamiento de la presea se instituyera por ley, siendo así que en el año de 1999 se integra su disposición en la Ley Orgánica Número 286 de este Poder Legislativo.

Por ello en cumplimiento al mandato establecido en nuestra Ley Orgánica del Poder Legislativo Número 231 la Sexagésima Cuarta Legislatura al Honorable Congreso del Estado, aprobó con fecha 10 de septiembre del año 2024, el decreto número 001 por el que se otorga la presea Sentimientos de la Nación Post mortem al maestro César Núñez Ramos.

Pido a la Mesa Directiva ponerse pie, pido a todos los presentes ponerse pie.

Solicito muy atentamente a la maestra Rocío Bárcena Molina, en representación del beneficiario se dirija a esta Mesa Directiva y reciba la Presea Sentimientos de la Nación de manos de nuestra gobernadora la maestra Evelyn Cecilia Salgado Pineda, gobernadora Constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero, a quien esta Sexagésima Cuarta Legislatura, al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero le confiere tal honor.

### **INTERVENCIÓN DE LA PERSONA REPRESENTANTE DEL BENEFICIARIO DE LA PRESEA “SENTIMIENTOS DE LA NACIÓN” CIUDADANO MAESTRO CÉSAR NÚÑEZ RAMOS POST MORTEM**

En desahogo del punto número siete del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la maestra Rocío Bárcena Molina en representación del beneficiario de la Presea “Sentimientos de la Nación”, post mortem maestro César Núñez Ramos.

#### **La maestra Rocío Bárcena Molina:**

Muchísimas gracias.

Muy buenas tardes tengan todas y todos.

Saludo respetuosamente a quienes nos honran con su presencia en el presidium.

A las diputadas y diputados de este Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, quienes en el marco de la Conmemoración del 211 Aniversario de la Promulgación del documento titulado

“Sentimientos de la Nación”, el día de hoy me permiten ser parte de esta magna celebración.

Es para mí un motivo de satisfacción y enorme alegría poder participar este 13 de septiembre en la Sesión Solemne más importante de este Poder Legislativo en esta hermosísima catedral de la “Asunción de María”, lugar donde el generalísimo Don José María Morelos y Pavón, instaló el Primer Congreso de Anáhuac y con ello sentó las bases del constitucionalismo mexicano.

Señora gobernadora, muchas gracias por recibir este importante evento y ceremonia.

En el movimiento magisterial de 1989, tuve la dicha de cruzarme en el camino de un luchador social a quien admiré y amé y con quien compartí un camino y una vida el profesor César Núñez Ramos, quién hoy ha sido merecedor en grado post mortem de la Presea “Sentimientos de la Nación”, máximo galardón que otorga este Honorable Congreso.

Él me enseñó a amar profundamente a su tierra natal y a comprender lo que significa la Patria es Primero, permítanme comentarles que este 17 de junio del 2024, el profesor César Núñez Ramos, subió hubiese cumplido 82 años de edad, maestro por vocación, herencia y destino traía en su ser desde que nació el germen del servicio social, la sencillez y la humildad, porque sus padres Juana Ramos y Fidel Núñez, maestros rurales cardenistas entregados a sus alumnos y sus comunidades con su ejemplo marcaron su vida profesional.

Se formó en un internado y estudió en la normal Isidro Burgos de Ayotzinapa de la que egresó en 1960, para trabajar como profesor de primaria en diversos municipios de su estado natal.

En 1964 ingresó a la lucha de izquierda con el histórico líder guerrerense Othón Salazar con quien al lado de muchas maestras y maestros fundó el movimiento revolucionario del magisterio MRM, para luchar por la democracia sindical.

En 1965 como estudiante de la Universidad Autónoma de Guerrero, fue expulsado junto con 100 jóvenes maestros entre los que se encontraba Lucio Cabañas Barrientos, su entrañable compañero y amigo el nombre y en honor al cual lleva su nombre su hija que aquí nos acompaña Lucía Núñez Ramos.

Esa expulsión se debió a que se opusieron a la reelección de ése rector de esa Universidad recientemente establecida y ahí decidieron refundar el Partido Comunista Mexicano.

César Núñez fue nombrado entonces el responsable político del partido, desarrollando trabajo de masas con campesinos, estudiantes y maestros en favor de las causas legítimas del pueblo.

Por encabezar estas luchas sociales cuando Lucio partió a las montañas, César fue desterrado de Guerrero y como muchos maestros y luchadores sociales fue perseguido, pero como todos lo sabemos todos los que lo conocimos, César nunca claudicó, claudicar y traicionar no formaba parte de su vocabulario vital.

Dedicó su vida a las mejores causas y al lado de ejemplares guerrerense libró múltiples batallas, solía contarme episodios de anécdotas de sus encuentros con Lucio Cabañas y de los movimientos sociales en los que participó, recordaba con nostalgia a los compañeros que perdieron la vida en esos movimientos y decía me salvé de milagro por una única razón, porque la suerte está echada.

Desde muy joven cuando César se lanzaba a alguna nueva batalla decía su frase predilecta “*Alea iacta est*”, la suerte está echada y seguro de que la vida es así, no tenía temor alguno y me decía una y otra vez “si he de morir quiero que sea por una bala que me alcance en medio de alguna batalla”.

Sin duda lo que César más amó fue a sus alumnos, desde los más pequeños en las aulas de las precarias escuelas primarias hasta los militantes de izquierda que formó con ahínco, con esperanza, a quienes con disciplina y arduo trabajo impulsó en varios estados para fortalecer los movimientos sociales.

Con una larga trayectoria de lucha participó en diversas campañas en su estado natal y ahí conoció al licenciado Andrés Manuel López Obrador, presidente de la República Mexicana y desde entonces coincidieron en sus principios y convicciones, ustedes lo saben, ustedes lo recuerdan, trabajó con él en el gobierno del Distrito Federal siempre en territorio, siempre cercano a la gente.

El 9 de diciembre de 2005, fue nombrado por el ahora presidente de México, coordinador de la estructura de promoción del voto en la quinta circunscripción federal que en aquel entonces comprendía los Estados de Michoacán, Morelos, el Estado de México y por supuesto su amado Guerrero.

Desde entonces bajo el liderazgo del licenciado López Obrador y a la par de él, trabajó en una nueva

organización con miles de compañeras y compañeros por la transformación de este país.

En el 2006, fue coordinador estatal del gobierno legítimo y subsecretario de educación.

En 2017, coordinador estatal del Plan Nacional de Organización, es muy difícil resumir sus 56 años de lucha en unas cuantas palabras, pero todos los aquí presentes sabemos que el profesor César Núñez fue piedra angular en la fundación de Morena en Guerrero, como el mismo presidente lo reconoció al lamentar su fallecimiento aquel 11 de octubre de 2020.

César, es y será un personaje imprescindible también para el segundo piso de la cuarta transformación. Siempre sencillo y solidario repudiaba los protagonismos, los arribismos y la parafernalia, nunca le importaron los cargos, a todos nos consta que pudiendo haber sido senador, diputado, presidente municipal, regidor, etcétera, decidió sin dudar llevar el gobierno del presidente de México a buen puerto y cumplir los compromisos de bienestar con el pueblo de Guerrero, lo cual cumplió hasta el último día de su vida con impecable empeño y compromiso.

He hablado aquí con el corazón, con verdad, sin falsas alabanzas a su persona, por respeto a ustedes sus compañeros, a sus compañeros de vida, a sus compañeros de lucha, a sus hermanos Serafín y María de la Luz Núñez Ramos que son también dos luchadores sociales y a sus hijos César que también nos acompaña aquí, Pedro Ramón y Lucía y sobre todo por respeto a su memoria.

Sé que duele su partida como duele de muchos luchadores, la de muchos maestros, la de muchos que nos adelantaron en el camino, como duele aún la de Ángel Romero Morales, la Juan de la Cruz Solís y la de Araceli Campos Rivera, ante aquel fatal accidente que César nunca pudo superar el dolor, decía, perdí a mis entrañables compañeros, a los mejores.

Sé que muchas veces falta su liderazgo, su congruencia y la firmeza de sus convicciones y principios, pero también estoy cierta de que César cumplió sus anhelos y sus sueños, César vio el fruto de su trabajo cuando ganamos con el licenciado Andrés Manuel López Obrador, la presidencia del 2018, cuando con la maestra Evelyn Salgado Pineda, ganamos la gubernatura de Guerrero en el 2021 y en este julio cuando llevamos a la presidencia a quien fue su compañera de lucha su entrañable amiga. La primera mujer en 200 años de nuestra historia la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta electa.

César murió tal como lo deseaba, en una batalla más de la cuarta transformación salvando vidas ante la pandemia lo alcanzó una bala, la bala del Covid en el cumplimiento de su deber, agradezco profundamente el reconocimiento que hacen ustedes a su persona otorgándole esta presea que es la más alta distinción que otorga el Congreso de Guerrero.

Hoy a 4 años de su partida sé que César vive, vive en los campos, en los ríos, en los caminos y en las montañas de Guerrero, en su música, en sus olores y en sus sabores, en la lucha de las maestras y los maestros democráticos, en el trabajo de quienes compartimos los principios de la cuarta transformación, quienes no mentimos, no robamos y no traicionamos.

César desde aquí te lo digo con todo mi corazón, vives en nuestras convicciones, vives en nuestro pensamiento, vives en nuestros corazones, vives en nuestros sentimientos de la nación.

Muchas gracias.

#### **El Presidente:**

#### **INTERVENCIÓN DEL REPRESENTANTE DEL CIUDADANO LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS**

En desahogo del punto número ocho del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al licenciado Iván Hernández Díaz, Delegado Federal de los programas para el Bienestar en Guerrero y representante personal del Licenciado Andrés Manuel López Obrador, Presidente de los Estados Unidos Mexicanos.

#### **El licenciado Iván Hernández Díaz:**

Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

Diputadas y diputados de la Sexagésima Cuarta Legislatura.

Gobernadora Constitucional del Estado de Guerrero, maestra Evelyn Cecilia Salgado Pineda.

Presidente del Tribunal Superior de Justicia magistrado Raymundo Casarrubias Vázquez.

Presidente de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado, diputado Jesús Parra García.

Maestra Rocío Bárcena Molina, compañera de vida del maestro César Núñez Ramos.

Presidentas y Presidentes Municipales.

Familiares y amigos de nuestro galardonado el maestro César Núñez Ramos.

Medios de comunicación.

Honorable Asistencia, con el permiso de todos ustedes.

El primer Congreso de Anáhuac marca el nacimiento de nuestra Patria concebida en una visión estadista del generalísimo José María Morelos y Pavón, con tres años de lucha por la independencia se hacía necesario exponerle al pueblo un propósito más claro que trascendiera el propio triunfo de la independencia.

Durante meses se fue plasmando en tinta ese sublime objetivo, una patria nuestra, justa e igualitaria, la concepción de un estado, sus instituciones y sus representantes no podía esperar al triunfo de la primera transformación de México.

Con la definición de quienes fueran los diputados constituyentes, la redacción de uno de los documentos más importantes de nuestra historia “Los Sentimientos de la Nación”, había las condiciones para emitir la convocatoria al primer Congreso de Anáhuac.

Morelos ya había recorrido una buena parte del sur, conocía el valor de estos pueblos que muchas vidas habían aportado ya a la lucha, justo un 13 de septiembre de 1812, el ejército realista había ejecutado a uno de los hombres más valiosos para Morelos, me refiero al general Leonardo Bravo.

A un año de esa ejecución y en su memoria Morelos convoca para el 13 de septiembre de 1813 y con el mismo espíritu de homenaje, elige también esta catedral como sede para la instalación del congreso que hoy celebramos.

Después de 200 años del histórico momento vivido en este espacio, considero oportuno reconocer a la Sexagésima Cuarta Legislatura del Honorable Congreso del Estado de Guerrero como una institución que mantiene viva la herencia histórica que se escribió con el coraje y la vida de dignos guerrerenses.

Nuestro presidente sostiene que no se puede entender la historia de México sin la participación de los guerrerenses, somos un Estado con una gran tradición de

lucha que continúa escribiendo las líneas de la historia, en este proceso que llamamos Cuarta Transformación.

Guerrero es dignamente representado por la primera mujer gobernadora la maestra Evelyn Salgado Pineda, quien está sentando las bases para un cambio radical o como ella lo describe un cambio desde la raíz, mi más amplio reconocimiento señora gobernadora por los logros alcanzados durante estos tres primeros años de gobierno.

El 1 de julio de 2018, Guerrero ratificó su espíritu transformador, progresista y de lucha, el triunfo pacífico y democrático de la cuarta transformación se construyó con la decisión de miles de guerrerenses.

En nuestra tierra el presidente que es el mejor presidente que hemos tenido los mexicanos en las últimas décadas Andrés Manuel López Obrador, sembró amor y esperanza, amor con amor se paga es el espíritu del humanismo mexicano que en Guerrero tiene rostros e historias de vida en más de un millón y medio de personas.

Sólo por citar algunas huellas de la transformación más de 350 mil adultos mayores reciben una pensión bimestral de 6 mil pesos como un derecho constitucional, una cifra similar de campesinos recibe fertilizantes gratuitos y sin intermediarios.

De manera conjunta con el gobierno del Estado atendemos a 62 mil 149 personas con discapacidad cuya pensión bimestral es de 3 mil 100 pesos, todas las escuelas de nivel básico han recibido el programa “La escuela es nuestra” con montos de hasta 600 mil pesos, se administran las manos más honestas que hay, las manos de las mujeres guerrerenses.

El mayor programa de reforestación en el mundo es sembrando vida que ha rescatado nuestro campo sembrando 80 millones de árboles frutales y maderables en nuestro Estado, apoyando a 35 mil sembradoras y sembradores.

Se han construido caminos artesanales en la Montaña y Costa Chica, donde además se modernizó la carretera que nos conecta con Oaxaca, se construye un hospital de especialidades en Tlapa y el hospital del Issste en Acapulco.

Tan sólo en programas sociales se han destinado 122 mil 792 millones de pesos y entre 2018 y 2022, 205 mil personas han dejado la pobreza, somos la Entidad con mayor cobertura del programa de fertilizantes, así como

del apoyo a niñas y niños, hijos de madres trabajadoras. Amores son hechos, no palabras.

Abajo en las comunidades, en las colonias y barrios la transformación no son cifras son historias de vida que se cuentan con mucha alegría especialmente en estos tiempos ya que estamos a 17 días de terminar el primer piso de la Cuarta Transformación de México y puedo decir a nombre del pueblo de Guerrero muchas gracias señor presidente Andrés Manuel López Obrador usted se va se queda en nuestros corazones.

Continuamos escribiendo la historia, Guerrero ha sido el cuarto Estado a nivel nacional en el triunfo democrático de la primer mujer presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, y nos llena de orgullo, esta Legislatura ha iniciado honrando la memoria del Primer Congreso de Anáhuac al ser el Congreso número 17 en aprobar la Reforma Judicial que representa el 50% más uno de la aprobación de los congresos locales que se requiere para ser avalada.

Mi reconocimiento diputadas y diputados, agradezco el alto honor de representar al presidente en esta ceremonia solemne es aún más significativo hacerlo para entregar la Presea Sentimientos de la Nación a un hombre a quien el presidente le tuvo un gran cariño, una enorme confianza y a quien le expresó el reconocimiento de haber construido juntos el movimiento en Guerrero.

Estoy convencido que este reconocimiento post mortem es un acto de justicia porque sin el maestro César Núñez Ramos no se podría entender la cuarta transformación en Guerrero ni se podría entender la lucha magisterial y tampoco este momento, César como otros hombres excepcionales que han escrito la historia, fue un hombre que siempre vivió para la causa su entrega fue total, Juárez decía “estoy dispuesto a sacrificar mi vida por la patria, pero sacrificar a mi familia no lo considero justo; sin embargo, lo que tenga que hacerse se hará”.

De sus hijos César, Lucy que se encuentran aquí presentes y Pedro para quienes seguramente estas palabras suenan a muchos recuerdos que en algunas etapas de la vida fueron complejos y difíciles de entender, hoy son la herencia de dignidad y pureza, la gloria de haber transformado este país, la lucha de su padre fue dura, vivió y sufrió la represión más brutal del siglo pasado, fue exiliado, reprimido, perseguido pero nunca claudicó, gracias por darle a Guerrero y a la Cuarta Transformación al hombre más importante de sus vidas puedo decirles que cada sacrificio ha valido dicha

Maestra Rocío, compañera de lucha y de vida del mejor maestro que muchos de los presentes tuvimos yo no podría estar en esta lucha sin la ayuda de mi chaparrita, muchas veces escuché al maestro César decir estas palabras a partir de conocerla puedo asegurar que el César que conocimos y que tanto nos enseñó no podría haber sido tal sin usted.

Muchas gracias.

Leonardo Bravo ahora es el nombre del municipio que vio nacer a nuestro querido maestro César Núñez allá en Yextla, estudiante de la Normal de Ayotzinapa, dirigente magisterial y político que sin embargo jamás usó el poder para beneficiarse fue candidato del Partido Comunista en 1979 en esos tiempos era asumir una represión permanente construyó Morena y jamás pidió un sólo cargo, aquí no andamos por cargos compañeros, acotaba cuando alguien le insistía en que fuera candidato me siento agradecido con la vida por haberlo conocido y por haber tenido el privilegio de su confianza.

Sirva este reconocimiento a los valores como la honestidad porque a la fecha no he conocido hombre o mujer con más honestidad que el maestro César Núñez Ramos de humildad porque siendo el esposo de la mujer que el presidente designó para equipar hospitales en Guerrero y evitar muertes a costa de su propia vida actuó con congruencia y se formó y esperó igual que todos su prueba de Covid que fue positiva y el 11 de octubre le quitara la vida.

A un mes de cumplirse 4 años de su partida, nos sigue guiando con su ejemplo, César Núñez es un hombre que sigue vivo en millones de corazones, que sembró y cosechó transformación, me permito seguir las líneas que expresó la maestra Rocío, César vive en la sonrisa de los campesinos, en la sombra de los árboles frutales y maderables, vive en las escuelas que salieron del olvido, en la alegría de los pescadores, César vive en los pasos que andan los caminos artesanales, en los colores que estamos dejando en Acapulco lugar al que tanto quiso.

La felicidad de los hogares que hoy viven con bienestar cosechando lo que a lo largo de su vida sembró el maestro César, el maestro más grande que el de la voz ha conocido quiero terminar diciendo que en este jardín muchas flores y frutos vienen del trabajo de nuestro recipiendario de la Presea Sentimientos de la Nación pero les aseguro que aún hay muchas semillas que están por florecer.

¡Que viva César Núñez Ramos!

¡Que viva el Primer Congreso de Anáhuac!

¡Que viva el humanismo mexicano!

¡Que viva Guerrero! y por el bien de todos primero los pobres

Muchas gracias

### **INTERVENCIÓN DE LA MAESTRA EVELYN CECIA SALGADO PINEDA, GOBERNADORA CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE GUERRERO**

#### **El Presidente:**

En desahogo del noveno punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la maestra Evelyn Cecilia Salgado Pineda, gobernadora constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

#### **La maestra Evelyn Cecilia Salgado Pineda, gobernadora del Estado:**

Muchas gracias.

Muy buenas tardes a todas, a todos.

Les saludo con mucho gusto sobre todo en el marco de este evento tan importante de este acto solemne en conmemoración del 211 Aniversario de la Instalación del Primer Congreso de Anáhuac y con motivo de la entrega de nuestra Presea Sentimientos de la Nación en grado post mortem al maestro César Núñez Ramos por su trayectoria, por su trabajo, por su entrega, por su promoción y aportación a la cultura, a la libertad, a la paz y a la democracia.

Quiero saludar con mucho cariño, con mucho respeto a todos y cada uno de los miembros del Honorable Presídium por supuesto a todas mis compañeras y compañeros diputados, senadores, diputados federales, magistradas, magistrados, presidentas y presidentes municipales, integrantes del gabinete Estatal, autoridades religiosas, organizaciones sociales y por supuesto la sociedad civil.

Guerrero ha sido protagonista de muchas transformaciones, en nuestro país mantiene un legado importante de episodios escritos con letras de oro en la historia nacional; sin embargo, quizás el más relevante por su trascendencia histórica y por su importancia para nuestro país fue el episodio que hoy conmemoramos y especialmente la expedición de un documento inédito que reunió en 23 puntos la esencia de la lucha por la independencia destacando que se estipuló la libertad de

la América Septentrional, la disolución de un gobierno central en una autoridad representativa y su distribución en tres poderes: Legislativo, Ejecutivo y Judicial.

Con ello el Generalísimo Morelos confirmando su dimensión como héroe de la Independencia y como prócer de la patria, le regaló al naciente México la síntesis de los sentimientos, sueños y aspiraciones de un pueblo libre, por eso decimos que Guerrero es cuna y epicentro de la patria porque aquí se constituyó el primer Congreso Independiente, porque aquí se expresó la voluntad general, aquí se abolió la esclavitud de nuestro pueblo, aquí se reconocieron los derechos de todos los americanos sin distinción de clases ni de castas, aquí se decidió la independencia de México.

En el marco de esta fecha histórica y para reconocer el invaluable camino de aquellos que han heredado los valores universales de este Primer Congreso de Anáhuac el Estado de Guerrero a través de su Poder Legislativo tiene a bien entregar esta máxima distinción en forma de la Presea Sentimientos de la Nación para aquellos cuya trayectoria de vida se vincula con los principios del Primer Congreso de Anáhuac y por supuesto de los Sentimientos de la Nación.

En esta ocasión estoy muy emocionada me llena de orgullo que se reconozca la vida y obra de un guerrerense ejemplar, un hombre de izquierda, un hombre de lucha que siempre caminó de la mano de los más pobres, que conoció cada lucha de nuestros paisanos y que ayudó a construir en Guerrero un gran movimiento que hoy transforma la vida de miles de guerrerenses el maestro César Núñez lo es en más de un sentido.

Maestro porque se formó en las aulas de la Escuela Normal Raúl Isidro Burgos y dedicó gran parte de su vida a la enseñanza de nuestras niñas, niños y jóvenes y maestro también porque formó a una generación de jóvenes que aprendimos, que aprendieron de su capacidad por política, lo acompañamos en su camino hacia la consolidación del cambio verdadero en Guerrero.

El maestro César Núñez dio forma al movimiento socialista y comunista en Guerrero fue un férreo defensor del magisterio revolucionario auténtico y fue una pieza clave en la formación de nuestro movimiento no sólo en Guerrero sino en todo el país, caminó con nuestro hoy presidente efectivamente el mejor presidente que hemos tenido en México Andrés Manuel López Obrador quien además siempre le reconoció su dimensión, su trabajo construyó un liderazgo a ras de piso puerta a puerta caminaron, lograron de la mano de

miles de compañeras y compañeros que el cambio verdadero y la transformación llegaran a Guerrero

Yo por eso conozco el legado del maestro César Núñez, felicito por supuesto al congreso por esta determinación de honrar su memoria con la entrega de esta presea.

Yo quiero decirle a su familia por supuesto a la maestra Rocío, a sus hijos, a su equipo a todos sus compañeros de lucha, a todas y a todos los que le conocimos a todos los que le apreciamos que el gobierno del Estado reconoce su trayectoria, que reconocemos su trabajo en beneficio de la justicia social y su compromiso con las causas nobles de nuestro pueblo.

Hoy es un día muy especial, hoy es una fecha tan significativa y en este día pues refrendamos el compromiso con los valores expresados en los sentimientos de la nación, ahora en el marco de una transformación pacífica pero igualmente radical y profunda, una transformación que tiene en su corazón el bienestar de todas las familias, que tiene como objetivo el desarrollo de nuestros pueblos y la felicidad de las y los guerrerenses, una transformación abierta a todas y a todos los que aman esta tierra, una transformación humanista, una transformación cuyo motor no es otro sino el amor al prójimo la lucha por la libertad, la reconciliación y por supuesto la unidad estatal.

Maestra Rocío, de verdad yo sé que hoy es un día muy especial para usted así lo sentimos, para sus hijos, para toda su familia estoy segura que desde donde está el maestro César está también disfrutando este momento, este reconocimiento que es bien merecido que se lo ganó pues con todo el trabajo, con toda la lucha porque siempre lo hizo pensando en los demás, lo hizo trabajando y pensando por el pueblo de Guerrero nunca lo hizo por una causa particular siempre lo hizo pensando en un interés superior y hoy pues esa lucha se consolida, se transforma y cada día pues se traduce en este beneficio de las y los mexicanos, de las y los guerrerenses por eso mi más grande reconocimiento al maestro César Núñez, por supuesto a su compañera de vida, a su compañera de lucha a la maestra Rocío Bárcena.

Muchas gracias, un fuerte aplauso para nuestro querido maestro César Núñez, a la maestra, a sus hijos, a su familia, a sus compañeros de lucha y hoy efectivamente es un día para hacer un llamado, un llamado en este día tan simbólico y especial para las y los guerrerenses, el llamado de la reconciliación, el llamado de la unidad donde no existen colores, donde más allá de cualquier ideología siempre lo he dicho tenemos una camiseta bien

puesta y se llama Guerrero ahí vamos juntas y juntos para seguir trabajando por este Estado que se lo merece todo por esta gran patria y por el profundo amor que le tenemos a esta tierra que nos vio nacer.

Vamos a profundizar juntas y juntos el legado de nuestros héroes patrios a llevar la transformación a cada rincón y a cada familia de la mano como lo hemos hecho de nuestro gran presidente Andrés Manuel López Obrador y ahora de la primera mujer presidenta de nuestro país, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, seguimos juntas, seguimos juntos, seguimos unidos y seguimos fuertes, juntas y juntos por la transformación de Guerrero con bienestar y con justicia social.

Hoy pues el maestro César Núñez, vive en nuestra mente, vive en nuestro corazón y hoy también vive en los Sentimientos de la Nación

Muchas gracias, a todas a todos.

Que viva Guerrero.

Que viva y que viva México.

Muchas, gracias.

### INTERPRETACIÓN DEL HIMNO A GUERRERO

#### El Presidente:

En desahogo del décimo punto del Orden del Día, solicito a las ciudadanas diputadas y diputados y público asistente ponerse de pie para entonar el himno a Guerrero.

... Se interpretó el Himno a Guerrero...

Favor de continuar de pie.

### CLAUSURA Y CITATORIO

#### El Presidente ( a las 19:43 horas):

En desahogo del onceavo punto del Orden del Día, siendo las 19 horas con 43 minutos del día viernes de Septiembre del 2024, declaro formalmente clausurada la presente Sesión Pública y Solemne y se cita a las ciudadanas diputados y diputadas integrantes de la Sexagésima Cuarta Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, para el día martes 17 de septiembre del presente año a partir de las 11:00 horas, para celebrar sesión.

Se instruye la Comisión de Cortesía designada para acompañar a la salida de este Recinto oficial cuando desean hacerlo a licenciado Iván Hernández Díaz, delegado Federal de los Programas para el Bienestar de Guerrero y representante personal del licenciado Andrés Manuel López Obrador, presidente de los Estados Unidos Mexicanos; a la maestra Evelyn Salgado Pineda, gobernadora Constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero; al magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado Raymundo Casarrubias Vázquez y a la maestra Rocío Bárcena Molina en representación del Recipiendario de la Presa Sentimientos de la Nación.

---

Secretario de Servicios Parlamentarios  
Mtro. José Enrique Solís Ríos

---

Director de Diario de los Debates  
Ing. Pedro Alberto Rodríguez Dimayuga

---

Domicilio del H. Congreso del Estado:  
Trébol Sur Sentimientos de la Nación S/N, Col. Villa Moderna  
Chilpancingo de los Bravo, Guerrero.  
CP. 39074, Tel. 747- 47-1-84-00 Ext. 1019